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! ! ! !熙熙攘攘的人群，来来往往的
车辆，城市噪声污染已经成为影响
居民生活的重要因素。公园使用喇
叭该“禁”还是“控”，是否能通过立
法规定“斩断”午间装修噪声、校园
噪声等污染源？
昨天下午，市法制办召开《上海

市社会生活噪声污染防治办法（草
案）》立法听证会，来自市人大代表、
市民代表、专家学者代表、市律师协
会代表、公共场所管理者及居委会
代表等共 !"人参加了此次听证会。

公园噪声：是否“一刀切”
说到公园健身娱乐活动的噪声

污染问题，市民代表叶明德先生显
得十分激动。“我家住在闸北公园附
近，每天早上 "时半就开始有人吵

吵嚷嚷，经常到晚上才安静下来，严
重影响了周边居民的正常休息，应
该立法明确禁止。光控制行不通，容
易让人钻空子，而且人力物力投入
大、见效小，就应该‘一刀切’。”
同样是针对这一现象，闸北区

绿化管理署的蔡杰则提出了不同的
观点：闸北公园作为周围居民休闲
娱乐的公共活动场所，禁止的对象
应是产生噪声扰民的不良行为，而
不是文娱活动。
上海圣骊物业管理公司的舒志

伟则从居民角度考虑，有些小区居
民生活收入比较低，但是仍有文娱
活动的需求，在公共场所健身娱乐
最经济实惠，发出噪声也是无奈的
事。政府部门应为居民开辟免费或
优惠的室内文娱活动场所，让群众

们集中定点活动，既能满足群众文
娱活动需求，又能减少噪声污染。
噪声问题与居民的文娱活动，一

定是“水火不相容”吗？上海环境科学
研究院高级工程师周裕德提出，文娱
活动的音响设施需要做出改进。市
民代表邹雯歆则建议：“公共娱乐场
所应该有所界定。人行道作为城市
交通的一部分应该绝对禁止开展任
何文娱活动，广场公园则需要分时
段，限制声音分贝进行管理。”

装修噪声：不妨多协商
关于是否需要在特定时段禁止

住宅装修的议题，许多代表表示，应
该在立法中加入对中午 !#时至 !$

时的装修时间限制，为在家午休的
居民提供安宁的环境。

“在装修问题上，居民们互相体
谅是十分重要的。”圣骊澳门苑居民
区委员会代表余勤表示，小区居民
内部约定，居民间协商解决此类问
题似乎更有成效。
针对学校使用高音喇叭广播扰

民的问题，代表们表示，主要应该加
强学校同环保部门的联系，针对学
校做一些特殊规定，同时改进学校
的广播设备，分区域广播，还校园内
外一片安宁。
“立法同样也应该对相关政府

管理部门有‘紧箍咒’。”市人大代表
倪正茂直言不讳地指出，“只有将噪
声污染的防治纳入政府部门官员的
绩效考评，实行问责制，才能真正提
高管理效率。”
本报记者 宋宁华 实习生 林洁

噪声扰民谁来管?如何管？
社会生活噪声污染防治办法（草案）举行立法听证会

! ! 本报讯 市委
昨天举行常委会，
听取关于第七次全
国信访工作会议精
神的汇报和本市贯
彻落实意见的请
示。市委书记俞正
声主持会议并讲
话。

会议指出，要
认真贯彻落实第七
次全国信访工作会
议精神和有关部
署，结合上海实际，
切实抓好全市信访
工作。要着重推动
落实领导责任，进
一步完善领导干部
接待群众来访制
度，各级领导要深
入基层，面对面倾
听、了解群众诉求，
着力推动信访积
案、老案的化解终
结，确保年初确定
的各项目标任务的
完成。

会议指出，要
着力加强源头治
理，要重视对群体
性矛盾的排查、研
究，对于群众提出
的合理性要求要抓
紧解决；对目前尚不具备解决条
件的，要向群众做好解释工作，努
力把各类矛盾纠纷解决在萌芽状
态，切实维护良好信访秩序和社
会秩序，维护社会和谐稳定。
会议还讨论了其他事项。
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! ! ! !本报讯（记者
王蔚）以“风险管
理：不确定年代的
应对策略”为主题
的 #%!& 复旦管理
学国际论坛今天上
午在沪开幕。复旦
管理学奖励基金会
理事长徐匡迪出席
开幕式并致辞，基
金会副理事长成思
危作管理学前沿学
术总结报告。商务
部部长陈德铭、全
国政协经济委员会
副主任李毅中发表
主旨演讲。上海市
委副书记、市长韩
正在论坛开幕式上
致辞。
复旦管理学国

际论坛由复旦管理
学奖励基金会、复
旦大学共同主办，
旨在构建中国与世
界管理学前沿领域

的高端交流平台，为探索中国管
理学的发展道路、推动中国管理
学贡献国家经济和社会发展、提
高我国管理学在国际学界的影响
力做出贡献。迄今，论坛已成功举
办六届，吸引了 $%%多位海内外
知名学者、政府官员和杰出企业
家参会，逾万人次参与论坛活动。
在为期两天的论坛中，来自

海内外的近百位学者嘉宾将围绕
论坛主题，推出数十场高水平的
主题演讲，共话风险管理，共谋应
对之策，破解当前经济走势给中
国企业带来的困难。
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! ! ! !本报香港电 （通讯员 周海
东）上海将进一步以高雅艺术结
交友谊、以海派旅游拉近距离、以
顶尖赛事促进交流，为中外交流
构筑宽广舞台。这是上海市政府
近日专程前往港澳地区推介重大
文化体育旅游活动的宗旨。
上海市政府副秘书长蒋卓庆

近日率本市文化、旅游、体育等部
门组团前往港澳地区，分别举行
“上海金秋重大文化体育旅游推
介活动”。'(日、&%日，澳门、香港
特区各界知名人士数百人分别参
与上海代表团举行的推介活动。
推介会上气氛热烈，中国上海国
际艺术节中心与澳门艺术节、香
港艺术节组织机构，上海市旅游
局与澳门有线电视台、香港卫视
分别签署合作备忘录。“上海金秋
重大文化体育旅游推介活动”赴港
澳推介活动已连续举行 )!届，在
港澳地区产生积极广泛的影响。

上海赴港澳推介
文化体育旅游

! ! ! !地铁列车完成一天运营，在基
地车库停留的 $个小时里，要接受
怎样的“体检”，才能保障运行安全？
今天零时 $%分，市人大城建环保委
邀请 *位市人大代表来到轨道交通
(号线九亭基地停车库，查看列车日
检情况，问候深夜加班的检修员工。
凌晨时分，完成一天运营任务

的列车纷纷“回家”了。每列车距离
进入基地车库 "公里的时候，就会
有检修人员趴在车库外的轨道上倾
听列车运行的声音，一旦发现不对
劲，这列车就成重点关注———“听
诊”，这是例行日检的第一步。
列车进入车库，开始正式检测。

“肉眼能检测出多少问题？”金永红
代表问一位工程师。
“能看出一部分问题，比如车厢

里的照明；但更多问题是要靠分析系
统数据才能发现，每列车都有自己的
电脑数据系统。”工程师答道，无论是
目测，还是数据分析，要保障无一疏
漏，最可靠的办法是“带板检测”。
“什么是带板检测？”许丽萍代

表问道。“就是一张表格，列出 )&+

个检测项目，那张表格固定在 ,$

纸大小的板子上，)&% 个项目依次
排开，程序清楚；谁检测了什么项
目，一目了然。”工程师答道。
目前，在 (号线上运行的一共

有 -%列车，每列车 .节车厢，&-+
个车厢的例行日检必须在 $小时内
完成。
“检测一列车，需要多长时间？”

钱翊梁代表问。“如果不需要排除
故障，检测一列车需要 *+分钟，时
间很紧张，凌晨 -时首班列车要出
发的。”工程师答道。

“对检测人员的技术要求高
吗？”黄晨代表问。
“不低，我们这列车一共 ).位

检测人员，高级技师有 (位。”工程
师笑道，大家每晚都像打仗一样，
忙，但不敢有一点马虎。

本报记者 姚丽萍

80分钟检一列车，每晚都似打仗
———市人大代表凌晨看望问候轨交9号线检修员工

作为国家级
非物质文化遗产
项目的上海（洋
泾）绒绣保护传
承基地（传习所）
昨天起正式启
动。洋泾社区在
百年老宅李氏民
宅中专门开辟绒绣陈列
室和绒绣大师工作室。
基地共有 &/- 平方米，
一楼为展示厅，周一至
周五免费对外开放。

图为在新启用的绒

绣传习所内! 绒绣工艺

大师唐明敏正在制作绒

绣艺术作品

肖健 摄影报道
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